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E
n el primer día hábil de
septiembre, el dólar
blue sufrió una fuerte

caída, casi equivalente a la
registrada a lo largo del mes
pasado, que lo llevó a perforar
largamente los $290 para la
venta. En medio de diversos
trascendidos respecto a un
nuevo “dólar soja” (a favor del
agro) que contribuya a acele-
rar las liquidaciones, y presio-
nado por la necesidad de
pesos de comienzos de mes,
el billete paralelo se hundió $5
hasta los $285, su nuevo mí-
nimo desde inicios de agosto.
Así, en apenas tres días acu-
muló un descenso de $7. La
brecha con el tipo de cambio
oficial mayorista se redujo al
105%, el menor nivel desde
principios de julio. Con bajas y
todo, en lo que va del año, el
dólar informal avanza $77
después de cerrar el 2021 en
los $208.

EL GOBIERNO 
CONVOCÓ A LOS
GREMIOS PARA
DISCUTIR SALARIOS
Buscan que no se pierda poder adquisitivo. Con el llamado,

tratan de evitar negociaciones bajo presión.

LOS AZULES  
ANUNCIÓ UNA 
INVERSIÓN DE 
USD 35 MILLONES

La vicepresidenta 
Cristina Fernández 
tiene $48.608.385.



2 Jueves 1 de septiembre 2022

Por 

JCB
de apuntesLibreta

Si te gustan las fotos del San Juan que no conociste, 

entrá en www.sanjuanalmundo.com el portal de la Fundación Bataller

E
l edificio estaba en la calle

25 de mayo y Jujuy, donde a

partir de la década del 90 de

siglo XX se instalaría un hipermer-

cado. La “Sociedad Anónima Cer-

vecería San Juan Limitada” había

sido fundada por Luis Morchio,

José Solimano, Guillermo Yornet y

Manuel Márquez. Lo hicieron sobre

la base de lo que había sido la pri-

mera cervecería de San Juan, la

Cervecería Alemana, que habían

abierto Eduardo y Arnoldo Rosent-

hal a fines del Siglo XIX y que des-

pués fue cambiando de

propietarios. La Cervecería San

Juan tenía dos marcas muy conoci-

das: San Juan y Malbec. En esta

foto se observa al gobernador

Pedro Valenzuela junto a funciona-

rios de su gobierno, propietarios y

personal de la Cervecería San

Juan durante una visita a la fábrica

en 1942. 

El gobernador

e invitados

durante la re-

corrida por la

cervecería en

1942.

La cervecería San Juan

https://www.sanjuanalmundo.com/
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Bomberos Voluntarios de Argentina
Del 23 al 25 de septiembre se reali-
zarán en San Juan las Jornadas
Nacionales de "Inclusión, Diversi-
dad y Género" y que tienen como
objetivo fortalecer la temática de gé-
nero en el Sistema Nacional de

Bomberos Voluntarios. El inten-
dente de la Capital, Emilio Baistroc-
chi, recibió a Bomberos Voluntarios
de Argentina representados por el
secretario de Relaciones Institucio-
nales del Consejo Federal, Carlos

Milanesi, el presidente de la Fede-
ración de Bomberos Voluntarios de
San Juan, Sergio Cuello y el presi-
dente del Cuartel de Bomberos Vo-
luntarios de Capital, Alfredo Nardi. 

Beneficiarios del Programa de Empresas de Base Innovadora 2022
En la mañana de este jueves tuvo
lugar el acto de presentación de los
proyectos del Programa Empresas
de Base Innovadora 2022, en el
ámbito de la Secretaría de Estado

de Ciencia, Tecnología e Innova-
ción en colaboración con Agencia
Calidad San Juan. Los montos
aportados por gobierno son de $
1.200.000 para acelerar y $

800.000 por cada proyecto para in-
cubar. La entrega fue presidida por
el gobernador Sergio Uñac.
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Equipamiento para el Centro de Salud Báez Laspiur

El Centro de Salud Monseñor Báez

Laspìur, a cargo de Gustavo Pare-

des, recibió equipamiento por parte

de la Ministra de Salud, Alejandra

Venerando: un Sistema Radiográ-

fico Digital; una silla de ruedas para

obesos; doce CPU completas para

la implementación del Sistema

ANDES; una ecógrafo Dopler Color

– marca Esaote; una heladera vi-

trina con capacidad de 40 litros; una

camilla de transporte con elevación

de altura para realizar RCP; un Of-

talmoscopio; un monitor de signos

vitales; un sistema de Ergometría

de doce derivaciones simultaneas.

Clases en Río Negro hasta el 30 de diciembre

El gobierno de Río Negro extendió

hasta el 30 de diciembre el ciclo lec-

tivo para las escuelas del nivel ini-

cial, primaria común, de adultos y

especial; y secundaria y sus distin-

tas modalidades para recuperar

días de clases "afectados por medi-

das de fuerza. Además, el gobierno

rionegrino informó que "se suspen-

den las jornadas institucionales co-

rrespondientes a los meses de

septiembre y diciembre del 2022". 
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El papa y J Balvin
El cantante colombiano J Balvin

aseguró este jueves que "ama" al

papa Francisco, con quien se reu-

nió en el Vaticano junto a un grupo

de 25 artistas, y aseguró que es el

pontífice "más cool" que ha visto.

En el transcurso de la conversación

que desarrolló con ellos, el Papa in-

dicó algunos caminos de comunica-

ción, como la verdad, el bien y,

particularmente para los artistas, la

belleza, un camino de contempla-

ción.

El primer día de pesca
El primer día de pesca en la ciudad

portuaria de Yangjiang se convierte

en un verdadero evento cada año,

con la participación de miles de em-

barcaciones que retoman la faena

pesquera después de la suspen-

sión de verano, que se extiende

cada temporada por tres meses y

medio.
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La tomatina de Buñol
Algunos de los participantes en la

llamada "Tomatina" se revuelven en

toneladas de tomates diseminados

en una calle de Buñol, un pueblo

cercano a Valencia, España. Des-

pués de dos pandémicos años, las

fiestas patronales y los festivales de

todo tipo han alegrado el verano de

españoles y turistas.

La NASA logra reparar sonda a 23.500 millones

de kilómetros de distancia
La sonda espacial Voyager 1, que

fue lanzada en 1977, comenzó a en-

viar datos truncados sobre su ubica-

ción, el pasado mes de mayo. La

NASA logró una prodigiosa repara-

ción a una distancia casi inimagina-

ble. Pese a la persistencia de la falla

oculta en la sonda espacial, no se

encuentra en riesgo la operación ge-

neral de la nave, ni siquiera a largo

plazo.
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tendí que los privilegios que uno
tiene en una sociedad tan desi-
gual como la chilena se sustentan
en que los demás no los tienen.
Me hizo enojar mucho”, dijo el
mandatario en la entrevista a Time.

Según la publicación, los primeros
meses para Boric no han sido senci-
llos, pues ha tenido que lidiar con
una “incertidumbre histórica”,

Boric, tapa de Time

marcado por el elevado costo de la
vida, niveles alto de inflación, ade-
más de la crisis del conflicto mapu-
che en el sur del país.
Estar al frente del Palacio de La
Moneda “es mucha responsabili-
dad, sin duda, pero me despierto
todas las mañanas emocionado
de seguir trabajando en esto”,
señaló el mandatario en la entre-
vista.

Los documentos que estaban en
la residencia de Florida del ex-

presidente estadounidense Donald
Trump “probablemente fueron
ocultados” para “obstruir” una po-
tencial investigación por mal ma-
nejo de información clasificada,
indicó el Departamento de Justicia
según publicaron medios locales.

Una respuesta a la defensa legal
de Trump, entregada al tribunal
que lleva el caso, relata el resul-
tado del registro que los investiga-
dores efectuaron el pasado 8 de
agosto en la casa del expresidente
en Mar-a-Lago, después de conse-
guir pruebas de que el equipo del
magnate había escondido un cen-
tenar de documentos confidencia-
les en esa residencia.

El Departamento de Justicia tam-
bién difundió una imagen en la que
se observa una serie de documen-
tos esparcidos por la alfombra, al-
gunos con el membrete de la Casa
Blanca, así como sellos con la eti-
queta “alto secreto”.

La Justicia estadounidense ase-
gura tener serias dudas ante la in-
formación proveniente del círculo
cercano de Trump, especialmente
después de que un representante
del expresidente informara sobre
la supuesta entrega de documen-
tación clasificada.

La operación del FBI estuvo moti-
vada por las posibles violaciones
de Trump de la Ley de Registros
Presidenciales, que obliga a todos
los mandatarios a devolver los do-
cumentos presidenciales una vez
que abandonan su cargo.

Cruce de versiones
entre Trump y el FBI

El presidente de Chile, Gabriel
Boric, es la cara de la última

portada de la conocida revista esta-
dounidense Time, que lo define
como “un nuevo tipo de líder de
izquierda” y resalta cómo han sido
sus primeros cinco meses de man-
dato.
En la nota se marca un antes y un
después en Boric, al establecer las
diferencias de su pasado
como “líder estudiantil radical” y
su faceta actual, que asegura se
ajusta más al protocolo que exige
un cargo presidencial y se aleja de
la imagen de “agitador”.

Time destaca que Boric fue una
de las caras visibles del estallido
social de octubre de 2019,
cuando explotó la ira acumulada de
décadas por parte de una población
disconforme por las amplias bre-
chas y desigualdad social.
“Cuando conocí la historia en-

A 25 años de la

muerte de Lady Di

A25 años de la muerte de

la princesa Diana de

Gales en un accidente de

auto, decenas de admirado-

res depositaron flores y re-

cuerdos frente a su antigua

residencia en Londres y junto

al túnel de París donde per-

dió la vida.

Sus hijos, William y Harry, la

recordaron lejos de las cáma-

ras, sin actos públicos.

Hace cinco años, cuando se

cumplieron dos décadas de

su muerte, ambos decidieron

que esa sería la última con-

memoración pública.

Diana Spencer murió el 31 de

agosto de 1997 en París en

un accidente automovilístico

mientras era perseguida por

decenas de paparazzi que la

querían fotografiar junto a su

pareja, Dodi Al Fayed.



Gazprom ya había reducido esta

semana el flujo de gas hacia la

empresa, que aseguró que el mo-

tivo era un “desacuerdo entre las

partes sobre la aplicación de al-

gunos contratos”.

La semana pasada, la Comisión

Europea informó que el conjunto

Rusia le cortó el gas a Francia por falta de pago

de la Unión Europa (UE) contaba

con sus reservas de gas al

76,92% de capacidad.

Francia es uno de los países con

mejores niveles, con hasta un

90% de capacidad, frente al 82%

de España o el 80% de Alema-

nia.

La delegación del Organismo In-ternacional de Energía Atómica

quiere “evitar un accidente nuclear”

en la central ucraniana de Zapo-

rizhzhia, ocupada por las tropas

rusas. Según declaró su director, el

argentino Rafael Grossi, al llegar a

la región donde se encuentra la

planta, “es una misión que busca

evitar un accidente nuclear y

preservar esta importante cen-

tral nuclear, la más grande de

Europa”. Con un equipo final-

mente en camino en un convoy

de furgonetas y todoterrenos mar-

cados por la ONU, Rafael Grossi,

dijo que sabía muy bien las impli-

caciones de la misión sin prece-

dentes. “Vamos a una zona de

guerra. Vamos a un territorio

ocupado”.

La ONU pidió acceder sin límites
a la central de Zaporizhzhia 

El presidente Zelenski recibió al argentino Rafael Grossi.

E  

R

El gigante estatal ruso Gazprom

cortó este jueves el envío de

gas a la energética francesa

Engie, en una decisión argumen-

tada por la falta de pago por el su-

ministro de julio pero que ocurre

en medio de la tensión entre Rusia

y las potencias europeas por la

guerra en Ucrania.
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En Chile, un
diputado insultó a

una colega y golpeó al
vicepresidente del

Parlamento

El diputado y exintegrante del

bloque del Partido Republi-

cano, Gonzalo de la Carrera, dis-

cutió con la parlamentaria

Marcela Riquelme quien fue de-

fendida por el vicepresidente

Alexis Sepúlveda. En la discu-

sión, según el testimonio de Ri-

quelme, De la Carrera la habría

tratado de “estúpida” lo que pro-

vocó la reacción de Sepúlveda

quien cuestionó la forma en que

trataba a la diputada. Después

de esto, y sin mediar alguna otra

provocación, De la Carrera dio

un golpe de puño al vicepresi-

dente en uno de sus ojos, lo que

quedó registrado en un video.

Desde el Partido Republicano,

decidieron expulsarlo.



https://api.whatsapp.com/send?phone=5492646276802
https://cotizador.brokerandino.com.ar/


L
a vicepresidenta Cristina Fer-
nández presentó su declara-
ción jurada patrimonial, la

cual arrojó un incremento de
96%, con un total $48.608.385.

El monto representa un 195% más
que lo que había declarado al cie-
rre de 2020 en términos nomina-
les, cuando había informado
$16.463.095. Si se considera la in-
flación del 50,9% que hubo en
2021, el aumento real fue del
96%.

No incorporó bienes a su patrimo-
nio y lo que explica el incremento
es la tenencia de dinero en el
banco por $16,6 millones.

De hecho, no registra en la de-
claración presentada ante la
Oficina Anticorrupción ninguna
propiedad a su nombre. No figu-
ran el departamento de Uruguay y
Juncal, epicentro de las manifes-
taciones que se produjeron en los
últimos días de militantes que fue-
ron a apoyarla en el marco de la
causa Vialidad, en la que está pro-
cesada.

La ex mandataria tampoco es titu-
lar del chalet familiar de 350 me-
tros cuadrados de la calle
Mascarello, en Río Gallegos, en el
que residía cuando estaba en la
capital santacruceña. Tampoco la
que vive cuando viaja al sur, en la
villa turística de El Calafate.

En dinero en cuatro cajas de aho-
rro, un plazo fijo y dinero en efec-
tivo, Cristina Kirchner informó
tener al cierre del 2021
$16.602.165, todo en pesos. 

Como era de esperar, las accio-
nes en las empresas familiares
vinculadas al sector turístico, las
cedió a sus hijos Máximo y Floren-
cia Kirchner. En esa donación
Cristina Kirchner incluyó 26 pro-
piedades, las acciones de las so-
ciedades familiares, y plazos fijos.

El principal componente de lo
declarado por la vicepresidenta
son los “derechos reales en el
país” que dijo tener por la he-
rencia que recibió de Néstor

Kirchner, por $31.084.071, según
la declaración patrimonial.

Cristina Kirchner declaró ingresos en
2021 por $27.970.326. Declaró como
“gastos anuales no deducibles de
Ganancias” por $9.122.550 y “gastos
personales” por $1.882.590.

El diario La Nación publicó que el
presidente Alberto Fernández au-
mentó su patrimonio. Su declaración
jurada anual escaló un 212% res-
pecto a los $5,7 millones consigna-
dos el año previo y alcanzó los
$17.833.320.

Entre sus principales activos, se en-
cuentran el departamento de avenida
Callao al 1900 que está valuado en
$12,2 millones, valor que ascendió a
$10 millones más desde su ultima ta-
sación en 2020 -se encontraba en
una cifra aproximada de $2 millones-
.

Como vehículo, Fernández declaró
un Toyota Corolla 1.8 modelo 2019,
cotizado en $1,4 millones. Es el
mismo importe que había informado
al inicio del período.

Las deudas de Fernández se reduje-
ron y canceló alrededor de $71.000
de los $267.816 que debía, por lo
que el monto bajó a $196.115. En la

misma línea, según se declaró, la
deuda del presidente con la AFIP
pasó de $109.501 a $54.117.

Mientras tanto, la mayor de las obli-
gaciones la tiene con su amigo el
empresario Héctor Martínez Sosa,
por una suma de $102.240.

Otros funcionarios

Hubo otros funcionarios que al
igual que Alberto Fernández pre-

sentaron un fuerte aumento intera-
nual en su patrimonio, por encima
del 100% en términos nominales.
Entre ellos aparece la vocera presi-
dencial, Gabriela Cerruti (286%), el
ministro de Educación, Jaime
Perczyk (151%); y el ministro de De-
fensa, Jorge Taiana (136%).

Desmentida

El Gobierno, a través de la porta-
voz Gabriela Cerruti, desmintió

que el patrimonio del presidente Al-
berto Fernández, que pasó de 5,7
millones a 17,8 millones de pesos,
se haya triplicado en un año, según
surge de las declaraciones juradas.
Argumentó que el incremento se
debió a las modificaciones en el re-
valúo fiscal.

El patrimonio de los funcionarios
NOTA DE TAPA12 Jueves 1 de septiembre 2022



E
l exsenador nacional Este-
ban Bullrich, fue internado

en la tarde del miércoles por un
cuadro de dificultad respiratoria
y está en terapia intensiva,
según el parte médico publi-
cado por el Hospital Austral. El
referente del PRO fue diagnos-
ticado con Esclerosis Lateral
Amiotrófica a principio del 2021
y, desde ese entonces, co-

menzó una campaña para juntar
fondos para la investigación
científica sobre la enfermedad.
En conjunto con su equipo mé-
dico de cabecera, se decidió in-
gresarlo a la Unidad de
Cuidados Intensivos, realizarle
una traqueotomía percutánea e
iniciar ventilación mecánica. El
paciente se encuentra estable y
sedado.
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Empezó la quita

de subsidios

D
esde este jueves entró en
vigencia un esquema de

segmentación de tarifas para los
usuarios de electricidad de
acuerdo a sus niveles de in-
greso. Hasta el momento, las
estimaciones oficiales son que
5,9 millones de hogares perde-
rán los subsidios y se les quitará
un 20% desde septiembre y que
en esta primera etapa tendrán
un aumento promedio de $850
por factura. Del total de los 14,9
millones de hogares de todo el
país que reciben el servicio de
energía eléctrica, 6,5 millones
quedaron agrupados en el seg-
mento de menores ingresos y no
tendrán aumentos. Mientras que
2,5 millones quedaron en el seg-
mento de ingresos medios, man-
tendrán el subsidio y solo
pagarán una tarifa más alta en el
caso de superar el tope de con-
sumo de 400 kwh mensual.

Esteban Bullrich está
internado en el Hospital Austral

D
e acuerdo a las estimaciones
de las consultoras privadas, la

inflación del mes de agosto del
2022 estará por arriba del 6%,
menor que la del mes de julio aun-
que bastante alta aún. En cuanto a
los alimentos, el índice de precio
marcará un aumento del 6,4% pro-

Anticipan que

los alimentos

aumentarán más

que la inflación

medio, por arriba de la inflación
general de agosto. Según la agen-
cia LCG, en la cuarta semana de
agosto el incremento en los pre-
cios de los alimentos promedio
fue de 1,7%. Las carnes, panifica-
dos y verduras aportaron 0,4 pun-
tos cada uno. 

https://api.whatsapp.com/send?phone=5492645504406


operaciones. “Buscaremos dar
trabajo a las personas de depar-
tamento y de San Juan. En el
pico máximo de la campaña pa-
sada tuvimos hasta 250 personas
y el 83% eran provenientes de
San Juan y Calingasta, en esta
oportunidad serían 300 en el pico
máximo”.

Con el avance de esta alianza con
Río Tinto y los estudios para produ-
cir cobre a través de la lixiviación
permitirá mayor producción y un
amplio cuidado al medioambiente.
Poniendo de esta forma a San Juan
como la provincia pionera en el
país en este proceso productivo.

Sobre Los Azules

Los Azules fue ubicado como den-
tro de los top 10 depósitos de cobre
sin desarrollar del mundo por Mi-

L
os principales directivos de McE-
wen Cooper, empresa que lleva
adelante el proyecto de cobre

Los Azules ubicado en Calingasta,
fueron recibidos en Casa de Gobierno
por Sergio Uñac junto ministro de Mi-
nería, Carlos Astudillo. 
Estuvo presente el vicepresidente de
Mc Ewen Cooper y gerente general
de Los Azules, Michael Meding; direc-
tor del Proyecto, Dave Tyler; gerente
de Administración, Franco Rizzetto;
gerente de Construcción, Fabio Orio-
lani; gerente de Legales, Rodolfo
Ovalles; gerente de Seguridad, Salud,
Medioambiente, Iván Ortiz; gerente
de Abastecimiento, Emilio Miranda y
la geóloga del Consejo Minero provin-
cial, Natalia Marchese.

En la reunión se brindaron los deta-
lles de la inversión por USD 35 millo-
nes para exploración minera durante
octubre del 2022 y junio del 2023. El
objetivo para este año es que el pro-
yecto de cobre Los Azules cuente con
los recursos minerales medidos y a
partir de ahí definir el método de pro-
ducción.
Además se realizará una inversión
extra para fortalecer a proveedores
mineros de la provincia, ya que ac-
tualmente la empresa cuenta con ser-
vicios de más de 70 proveedores del
departamento y el resto de la provin-
cia.

Al término de la reunión Michel Me-
ding brindó detalles del encuentro y
aseguró que “completamos la pri-
mera serie de financiamiento que
nos hemos propuesto. A los 35 mi-
llones de dólares en esta campaña
de perforación que va de octubre a
junio del año próximo, se le suma-
rán 25 millones de dólares que
aportará Nuton para la investiga-
ción en lixiviación del cobre”.

Finalmente, confirmó que en esta pri-
mera etapa mejorarán los caminos y
las instalaciones de Calingasta donde
se encuentra un centro de logística y

ning Intelligence (2022). Sus recur-
sos actuales de cobre se estiman en
10.200 millones de libras con una
ley de 0,48% Cu (categoría Indi-
cada) y 19.300 millones de libras
adicionales con una ley de 0,33%
Cu (categoría Inferida). Se estima
un capex de USD 2.300 millones.

Sobre Río Tinto

Río Tinto es la segunda empresa
mundial de minería y metales, que
opera en 35 países y produce las
materias primas esenciales para el
progreso humano. Su objetivo es
contribuir a la creación de un futuro
más sostenible, desde la formación
de alianzas para el desarrollo de
tecnologías que puedan hacer que
el proceso de fundición de aluminio
pueda estar totalmente libre de emi-
siones directas de gases de efecto
invernadero.

Los Azules anunció una inversión de
U$S 35 millones para exploración 
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M
ario Ortiz, abogado y diri-

gente del PRO en San

Juan, se presentó este

jueves en la UFI Delitos Especiales

para realizar la denuncia contra el

presidente del PRO en la provincia,

el diputado provincial Enzo Cornejo.

Según Ortiz, el nivel de vida del pre-

sidente del PRO no está a tono con

sus ingresos (actuales y de funcio-

nes anteriores) y hace mención a un

costoso inmueble en Zonda, dos de-

partamentos en Capital y supuestos

viajes familiares al exterior.

Incluso se le preguntó a Horacio Ro-

dríguez Larreta sobre el tema y dijo

RECORRIENDO MENTIDEROS

lo siguiente: “Nosotros tenemos

total transparencia, toda nuestra

situación patrimonial es total-

mente publica, somos total-

mente trasparente y no hay

ninguna mancha en ese sen-

tido”.

Cornejo se defendió:

-Es totalmente falso, es una

mentira, es lamentable que en la

provincia de San Juan pase

esto. No tengo nada que escon-

der y puedo demostrar todo lo

que tengo. Quien denuncia res-

ponde a personajes de la vieja

política.

Denuncia contra el presidente del PRO de San Juan

Cruce en el Senado de la Nación

Enzo Cornejo

E
l Senado volvió a

sesionar con la Vicepresi-

denta Cristina Fernández en-

cabezando la sesión. Los

legisladores buscan sancionar dos

proyectos de ley llegados en revi-

sión desde la Cámara de Diputados:

promueven un régimen de promo-

ción para la industria automotriz y

otra iniciativa que modifica la ley de

promoción de la biotecnología mo-

derna y la nanotecnología.

Como era de esperar, los discursos

estuvieron referidos más al mo-

mento político que vive el país que a

los proyectos a tratar. 

Martín Lousteau se refirió a las de-

claraciones que realizó Cristina Kir-

chner el pasado martes en relación a

repensar la autonomía de CABA y la

“policía política” y sobre la constitu-

ción y la autonomía. 

-La única respuesta a eso es la

propia Constitución. En el artículo

129, la propia Constitución habla

sobre el régimen de gobierno au-

tónomo. Lo que es grave es que

producto de un contexto que no

gusta, uno puede vertir opiniones.

Lo que uno no puede es introducir

falsedades en el debate público y

más si esas falsedades pueden

socavar nuestras instituciones”.

Y agregó:

-Porque algo no gusta, empeza-

mos a falsear y a socavar institu-

ciones en el debate público. ni

qué hablar de la manifestación

sobre la ‘policía política’ o la ‘vio-

lencia política’. Hay muchos

casos de violencia en Santiago

del Estero y en Formosa, por

nombrar solo dos provincias. Yo

creo que la Vicepresidenta no

desconoce eso, porque sabe

cómo funcionan las Policías. La

pregunta es: ¿por qué introduce

falsedades en el debate público?

No queda otra que pensar que lo

hace para distraer la atención

sobre la situación general.

Mariano Recalde acusó al jefe de

Gobierno porteño, Horacio Rodrí-

guez Larreta, de pretender “aislar” a

la vicepresidenta Cristina Fernán-

dez de Kirchner con los operativos

de seguridad dispuestos frente a su

domicilio tras el alegato fiscal en el

juicio por supuestas irregularidades

en la obra pública en Santa Cruz.

-Larreta buscó imponer una

suerte de encierro de facto en su

domicilio, poniendo vallas, como

una muestra de querer exhibir au-

toridad y fortaleza frente a su jefe

político o ante su contendiente

política.
Mariano Recalde defendió

a la vicepresidenta

Martín Lousteau criticó a

Cristina Fernández
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“Están viendo quién mata al primer peronista”

¿Visita política o jurídica?

E
l diputado nacional Máximo
Kirchner criticó al jefe de Go-
bierno de la Ciudad, Horacio

Rodríguez Larreta, y al resto de los
líderes de Juntos por el Cambio por
su hostilidad hacia el kirchnerismo,
luego de los incidentes del fin de se-
mana producidos en el barrio de Re-
coleta frente a la casa de la
vicepresidenta Cristina Kirchner.

“Ellos están viendo quién mata al

primer peronista, quién golpea al

primer pibe o a la primera piba,

quién saca chapa de cowboy y

esas cosas terminan general-

mente muy mal”, aseguró Kirchner
en diálogo con el periodista Roberto
Navarro en El Destape radio.

-Terminan muy mal para las fuer-

zas de seguridad cuando la diri-

gencia que juega a los ‘cowboy’.

Porque la dirigencia juega a los

cowboy, la policía va y mata y el

policía va preso y el dirigente,

como ocurrió con (Fernando) De la

Rúa, anda dando vueltas por

todos lados. O como con el ‘Grupo

Sushi’, que quería hacer el estado

de sitio (en la crisis 2001) y des-

pués quedan hablando con los ár-

boles. A la policía no le pasa lo

mismo. Tendrán que revisar las

fuerzas de seguridad a qué están

dispuestas o no por esta cons-

trucción de poder de las elites ar-

gentinas-, afirmó el hijo de la
vicepresidenta.

E
stá en San Juan el exinte-
grante de la Corte Suprema
de Justicia, Eugenio Zaffaroni.

Hombre de gran prestigio jurídico,

es muy criticado por quienes no com-
parten su visión “garantista” del dere-
cho.
El jurista fue invitado por el Foro de

Abogados para dar una charla y
aprovechó la ocasión para realizar
una visita protocolar con los inte-
grantes de la Corte de Justicia local. 
Zaffaroni destacó la importancia del
encuentro: “Analizar la gravedad
de los delitos para ir introdu-

ciendo el Procedimiento Acusato-

rio como se está haciendo– en

San Juan-, me parece una linea

de trabajo muy importante; un

avance inteligente, porque evita

al mismo tiempo lo que podría

ser un colapso de los tribunales

orales”.

MÁXIMO KIRCHNER CRITICÓ A LA OPOSICIÓN 

El exintegrante de la Corte Su-

prema de Justicia, visitó a las

máximas autoridades del

Poder Judicial de San Juan
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Rodríguez Larreta estuvo en San Juan
E

ste jueves llegó a la provincia el

jefe de la Ciudad de Buenos

Aires, Horacio Rodríguez La-

rreta.

La principal actividad de su visita es-

tuvo en la sede partidaria de Juntos

por el Cambio en avenida Central pa-

sando Ameghino. 

Junto con los principales dirigentes de

la oposición encabezados por el dipu-

tado nacional Marcelo Orrego, Rodrí-

guez Larreta vino a pronunciarse

contra la Ley de Lemas, posible sis-

tema electoral que podría implemen-

tarse en San Juan.

Sobre la eliminación de las PASO en

la provincia dijo: “Altera totalmente el

espíritu del sistema electoral y

es inconstitucional. Basta ver

los antecedentes que hay en la

Argentina: Santa Cruz y For-

mosa, donde llevan décadas go-

bernando los mismos. Vengo a

apoyar la oposición a la ley de

lemas”.

El jefe de Gobierno expresó: “ No

hay lugar para improvisar y el

potencial que tiene esta provin-

cia es enorme. Se podría estar

exportando más, vendiendo

más, generando más trabajo,

pero para eso tenemos un plan di-

señado con Marcelo. No estoy en

una gira presidencial, eso sí, nos

estamos preparando con el estudio

de las medidas a aplicar como un

proyecto económico a largo plazo

que sirva para bajar la inflación,

eliminar el déficit fiscal y hacer

una reforma impositiva”. Incluso

dio nombres de los economistas

que lo acompañan: Hernán La-

cunza y Carlos Melconian, con

consultas a Martín Tetaz.

El líder del Pro porteño hizo espe-

cial referencia a que no interven-

drá en la elección de candidatos a

gobernador: “Lo tienen que deci-

dir los sanjuaninos, no un buró-

crata de la Ciudad de Buenos Aires.

Pero Marcelo es la referencia más

importante”.

A
nte la visita de Rodríguez La-

rreta a la provincia, el gober-

nador Sergio Uñac opinó lo

siguiente: “Le doy la bienvenida al

jefe de Gobierno Porteño a San

Juan, está bueno que venga y vea

una provincia que con todo el es-

fuerzo de los sanjuaninos, funciona

y bien, aunque quedan muchas

cosas por hacer. Me parece que es

contradictorio que una persona

que es parte de la Ciudad Capital,

que es donde se concentra la

mayor parte de recursos, venga a

hablar de economías provinciales

.Tan contradictorio como si Anto-

nino Aberastain, que es el padre de

las autonomías provinciales, hable

del centralismo porteño. Le damos

la bienvenida, que conozca la pro-

vincia y los temas internos los re-

solvemos entre todos los

sanjuaninos. Tenemos Poder Legis-

lativo, Judicial y Ejecutivo y están

los sanjuaninos para determinar

presente y futuro de la provincia”.

LA RESPUESTA DEL GOBERNADOR:

“Los problemas internos los resolvemos

entre todos los sanjuaninos”
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El Gobierno convocó a los 
gremios para discutir salarios

E
n el Gobierno provincial tomaron

nota de lo sucedido en mayo y

junio pasado, cuando docentes

que se denominaron “autoconvoca-

dos”, protestaron porque no se sentían

representados por sus gremios y exi-

gieron aumentos salariales. Ni las

amenazas de descontar días de

huelga ni los aumentos ofrecidos pu-

dieron debilitar el reclamo, que siguió

hasta conseguir mucho más de lo que

el Ejecutivo provincial estaba dis-

puesto a dar.

s   s   s
Para evitar ir tras los acontecimientos,

el Gobierno de San Juan llamó a los

sindicatos con representación estatal a

sentarse para discutir. Si bien todavía

es mayor el aumento dado que la infla-

ción de este 2022, empieza a haber un

clima de descontento porque no al-

canza el dinero.

s   s   s
Este jueves, el Gobierno comunicó

que convocó a los gremios. Así lo in-

formó:

“El Gobierno de San Juan, en res-
puesta a su compromiso asumido y
a pedido formal de los gremios de la
provincia de San Juan, convoca a
los señores secretarios generales
de los sindicatos que representan a
los distintos sectores de la adminis-
tración pública (UPCN, ATE, UDAP,
UDA, AMET, Sindicato Médico, As-
prosa, ATSA, Soeme, Sitraviap) para
el próximo 14 de septiembre, a las
17.00 horas, en la Sala de Licitacio-
nes del Ministerio de Hacienda y Fi-
nanzas.
El encuentro tendrá lugar tras la pu-
blicación por parte del Indec del Ín-
dice de Precios al Consumidor
correspondiente al mes de agosto. 
Cabe señalar que, en lo que va del
año, el salario de los trabajadores
del Estado provincial registró una
suba acumulada del 65%, siendo

este superior al último índice de in-
flación acumulado que alcanzó el
46,2%”.

s   s   s
El gobernador Sergio Uñac sostuvo:

“Después que esté publicado el IPC
del mes de agosto, vamos a tener
un nuevo encuentro con los sindi-
catos de la provincia para rediscutir
los salarios tal como nos habíamos
comprometido teniendo en cuenta
que todavía queda un porcentaje
que estaría siendo favorable res-
pecto a la inflación generada y pu-

blicada hasta la fecha. Nos vamos a
sentar a discutir ya que la idea es
que no pierdan poder adquisitivo
respecto de la inflación general.
Vamos a conversar sobre ello”.
s   s   s
La ministra Marisa López afirmó que la

recuperación de salarios está por en-

cima de la inflación hasta julio. Y se

convoca el 14 de septiembre porque

ya se tendrán los índices del INDEC

de agosto y la inflación acumulada en

los primeros ocho meses del año.

-Institucionalmente, el Gobierno se
debe reunir con los secretarios ge-
nerales de los gremios que repre-
sentan a los distintos sectores de la
administración pública. Así lo dice
la ley. La idea es que haya un ida y
vuelta para poder llegar a un
acuerdo. Lo principal es que los
compromisos asumidos los hemos
conseguido. Y estoy segura de en-
contrar mecanismos para que el sa-
lario siga conservando su poder
adquisitivo.

s   s   s
Además, aseguró que están todos los

sindicatos convocados juntos porque

se dará un ofrecimiento en general,

para todos. 

Buscan que no se pierda poder adquisitivo. Con el llamado,

tratan de evitar negociaciones bajo presión.

“Nos vamos a 

sentar a discutir ya

que la idea es que no

pierdan poder adqui-

sitivo respecto de la

inflación general.

Vamos a conversar

sobre ello”
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BARRIO DEL CARMEN

Ajedrez en una vecinal

EN EL CONTE GRAND

Se viene un seminario de malambo

PATIO DE JUEGOS

La biblioteca que 
se abre a los niños

U
na nueva propuesta cultural

ofrece la Unión Vecinal Vir-

gen del Carmen, que está en

Capital. Se trata de una escuela de

ajedrez donde todos pueden apren-

der de manera gratuita la actividad.

Está destinada principalmente a

niños y adolescentes.

La idea surgió desde la flamante co-

misión directiva que quiso darle un

vuelco de perfil al lugar y transfor-

marlo en sede de actividades deporti-

vas y también culturales. En un

comienzo, estos talleres de ajedrez

tendrán cupo para 10 participantes,

pero no descartan que este se am-

plíe.

Los beneficios de aprender ajedrez

en los niños son múltiples. Es un

ejercicio extremadamente bueno

para el cerebro, ayudando a reforzar

sus funciones cognitivas en un mo-

mento del desarrollo en el que más lo

necesitan y en el que puede tener un

mayor impacto en el resto de sus

vidas.

Desarrolla la lógica, el pensamiento

crítico y la creatividad. El ajedrez

ejercita ambos lados del cerebro. El

ajedrez requiere muchos escenarios

de «si esto, entonces aquello», lo

que exige a los jugadores imaginar

todos los movimientos potenciales,

las alternativas y los resultados de

cada posibilidad.

La actividad se realiza los días sába-

dos en la vecinal que se encuentra

en calle San Lorenzo 1998 oeste,

Capital, o llamar a los teléfonos

264595485 / 2645487080. El dictado

es de 16.30 a 18.

CULTURA

B
ailarines y profesores de fol-

clore tendrán la oportunidad

de perfeccionarse a través

del Seminario de Malambo Mixto

que se realizará este domingo 4 de

septiembre.

Este encuentro, que se realiza en

el marco del Festival de Malambo

Femenino y Danzas Folclóricas, es-

tará a cargo de Patricia Padilla, la

salteña Campeona Nacional de

Malambo Femenino, y el sanjua-

nino Sergio “Colo” Salazar , Cam-

peón Nacional de Malamabo en

Laborde 2022.

La actividad dará inicio a las 11, se

desarrollará durante cuatro horas y

está dirigido a hombres y mujeres

mayores de 10 años. Para eso, los

interesados tendrán que inscri-

birse a través de

https://forms.gle/6ZmFNxS1cYgKa

ciC9 , donde también podrán cono-

cer el reglamento.

El seminario incluye certificación y

es con cupos limitados. Para más

detalles e información, se podrán

realizar consultas al 2646247093.

U
na propuesta que viene lle-

vando adelante desde hace

tiempo, pero que cada vez tiene

más adeptos, es la que ofrece la Biblio-

teca Infantil Juan Pablo Echague. En

esta oportunidad, abrió su patio para re-

cibir a estudiantes de las escuelas san-

juaninas.

Una de las visitas fue la que realizaron

durante el mes de agosto, en el que se

aprovechó para homenajear a las infan-

cias.

Además de lectura, hubo juegos, shows

de títeres de la mano de Luna Lunera, el

Circo Flama y Caco Trigo Pugliese.

Cabe destacar que esta biblioteca se

encuentra abierta para visitas didácticas

de escuelas durante todo el año y los in-

teresados pueden dirigirse a calle 25 de

Mayo 463 oeste, Capital.

https://accounts.google.com/v3/signin/identifier?dsh=S-1542768148%3A1662068596943891&continue=https%3A%2F%2Fdocs.google.com%2Fforms%2Fd%2Fe%2F1FAIpQLSeFC_tCviCuIPG8fiROScHEI39R36fewDYF-BQi4YhNl0Mhdw%2Fviewform%3Fusp%3Dsend_form&followup=https%3A%2F%2Fdocs.google.com%2Fforms%2Fd%2Fe%2F1FAIpQLSeFC_tCviCuIPG8fiROScHEI39R36fewDYF-BQi4YhNl0Mhdw%2Fviewform%3Fusp%3Dsend_form&ltmpl=forms&osid=1&passive=1209600&service=wise&flowName=GlifWebSignIn&flowEntry=ServiceLogin&ifkv=AQN2RmW2FqQxBKFbu7JNo0BIuHH-sCBXr2LQ0dGQkLdvrKmbdz5Ap86eK2jwzd29rNWWlOWm6buyTA
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L
a semana anterior, en esta co-

lumna, escribí sobre la cumbia y,

entre otros conceptos, creo

haber dejado claro que es música fol-

clórica originaria de Colombia y una

parte de Panamá. Esto, que parece

una verdad de Perogrullo, en la prác-

tica no lo es tanto. Digo esto por que

la cumbia se ha difundido en muchos

países, particularmente en el nuestro

y, a mi entender, no se ha respetado la

esencia folclórica colombiana.

s   s   s
Para comenzar, aclararemos un error

que suele ser muy frecuente. No debe

confundirse la música de cumbia con

la música de cuarteto. Si bien ambos

pertenecen a la llamada “Música tropi-

cal”, tienen ritmos bien diferenciados.

Para graficarlo, utilizaré un esquema

(ver recuadro), publicado por federico

Rosso en su página Mate amargo:

Para que pueda entender cualquier

lector, aún sin conocimientos musica-

les: el ritmo de cumbia sería algo así

como el ritmo de un carnavalito lento y

cadencioso y el del cuarteto, el famoso

ritmo al que todos le llamamos “tunga-

tunga”.

¿Cómo llega la cumbia 

en Argentina?

El que la introduce es el mismísimo

Lucho Bermúdez (prócer de la cumbia

colombiana) que en 1946 viene a gra-

bar a nuestro país para la RCA. Luego

en 1955 nacen, en la ciudad de la

Plata, “Los Wawancó” (el nombre hace

referencia a un ritmo cubano). Este

grupo tenía la particularidad, que origi-

nalmente estaba integrado por tres co-

lombianos, un costarricense, un

peruano y un chileno, a los que luego

se les uniría el argentino Gustavo Lou-

bet. Si bien interpretaban variados rit-

mos caribeños, su fuerte era la cumbia.

En la década del 60, llegó a nuestro

país el “Cuarteto Imperial”. Originarios

de Colombia, se formaron en 1961

pero desde 1964 se radicaron en nues-

tro país. Este grupo le dio el impulso

final a la cumbia que quedó instalada

definitivamente en nuestro país. Una

característica del Cuarteto Imperial era

que utilizaban acordeón (recordemos

que no es un instrumento original de la

cumbia). Como en nuestro país ya

había comenzado a utilizarse, la acep-

tación fue definitiva.

s   s   s

Durante las décadas de los ‘70 y ’80, el

auge era total. Aparecen las primeras

bailantas y algunos intérpretes y gru-

pos musicales comienzan a ser famo-

sos y a ser aceptados por todo tipo de

público. Antonio Ríos, Malagata, Alci-

des, Ricky Maravilla, La bomba tucu-

mana, Gilda, etc. etc. se hacen

famosos con sus canciones. Algunos

con fama efímera, como fue el grupo

Comanche. Hasta aquí todo bien, pero

a fines de los ’90 comienza, para mí, a

deformarse el tema. En primer lugar,

algunas de las letras no son originales,

sino que son adaptadas de canciones

que no tienen nada que ver con la

cumbia (Particularmente no estoy de

acuerdo en cambiar la música original

de cualquier autor. Ni la 40 de Mozart,

ni una canción, ni el Himno Nacional).

Para seguir, aparece la cumbia villera.

Anticipo que no soy un santo en

cuanto al contenido del texto, pero

todo tiene un límite. Estoy de acuerdo

que en la cumbia original dos caracte-

rísticas fundamentales son el carácter

alegre y las letras que manifiestan el

sentir del pueblo, pero, si la cumbia vi-

llera representa esto último, algo esta-

mos haciendo mal. Creo que Borges

se quedaría atónito. ¿Cree que mi opi-

nión es muy radical? Lo invito a hacer

un paseo por distintas cumbias y usted

saque sus propias conclusiones.

l Cumbia Colombiana:
https://www.youtube.com/watch?v=Dfs

Y2lZnpLQ

l Los Wawanco: 
https://www.youtube.com/watch?v=cg

YBsUIv8QA

l Cuarteto Imperial: 
https://www.youtube.com/watch?v=f3L

q0WMJW2g

l Gilda:
https://www.youtube.com/watch?v=8iU

kmnLc1ec

l Cumbia Villera: 
https://www.youtube.com/watch?v=rfz

Y-_i3OS8

s   s   s

Del Cuarteto hablamos otro día.

La cumbia en Argentina

MÚSICA

Por José Domingo

Petracchini

https://www.youtube.com/watch?v=DfsY2lZnpLQ
https://www.youtube.com/watch?v=cgYBsUIv8QA
https://www.youtube.com/watch?v=f3Lq0WMJW2g
https://www.youtube.com/watch?v=8iUkmnLc1ec
https://www.youtube.com/watch?v=rfzY-_i3OS8


Nahuel Fer-

nández se

entregó en la

comisaría

Investigan a policías que no detuvieron a funcionario de Turismo 
E

l fiscal Adrián Riveros, a

cargo de la investigación por

la denuncia de violencia de

género en el que está acusado el

ahora exdirector de Relaciones Insti-

tucionales del Ministerio de Turismo,

Nahuel Fernández, explicó que

están investigando si se produjo una

irregularidad en el accionar policial. 

Riveros se basa en el informe de

CAVIG en el que se detalla que la

víctima llamó al 911 y los funciona-

rios policiales que acudieron, no si-

guieron los pasos indicados en el

Código Procesal Penal.

‘’En el momento de cometerse el

delito, la damnificada habría lla-

mado a Emergencias para que de-

tuvieran a esta persona. Ante la

presencia de la posible comisión

de un delito y ante la presencia

del imputado, correspondía la ac-

tuación del Sistema Especial de

Flagrancia y la detención de esta

persona de forma inmediata, cosa

que no ocurrió. Es llamativo ese

accionar, por eso las autoridades

del CAVIG dispusieron que inves-

tiguemos la actuación policial ya

que estaba presente Fernández y

no fue detenido’’, manifestó Rive-

ros.

Riveros detalló: ‘’Estuvo presente

el funcionario de Flagrancia, el

ayudante fiscal, como debía suce-

der. Los funcionarios policiales si

acudieron, pero no cumplieron

con lo que establece la Constitu-

ción y el Código Procesal Penal.

Se trata que ante la posible comi-

sión de un hecho delictivo y ante

la inmediatez, corresponde la de-

tención, cosa que no ocurrió. Es

eso lo que nosotros vamos a in-

vestigar y ahí vamos a poder de-

terminar que conducta tipificada

en el Código Penal corresponde”.

El fiscal Adrián

Riveros quiere

investigar el

accionar poli-

cial
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S
uzane Torres (45) fue quien

chocó con Elizabeth Yamila

Gutiérrez la embarazada

que murió.

En la jornada de este jueves la

jueza Verónica Chicón, en la au-

diencia de formalización a Suz-

zane Torres (45) docente, imputó

por “homicidio culposo y lesio-

nes leves en calidad de autora

en concurso ideal contra Yamila

Gutiérrez y un neonato mascu-

lino”.

El fiscal Renato Roca indicó en la

audiencia que, Torres “infringió

la señalética que indica

‘’’’Pare’’’’, violando el paso de

quien venía por Avenida Liberta-

dor. Y dio otro dato importante: la

conductora no tenía seguro contra

terceros ni respetó la prioridad de

la derecha, violando las normas de

tránsito.

La jueza Chicón dio lugar al pe-

dido del Fiscal y determinó 8

meses para la investigación del

caso y que la acusada deberá fijar

un domicilio, someterse al proceso

penal y no obstaculizar la investi-

gación. Al mismo tiempo, no podrá

salir de la provincia sin autoriza-

ción ni conducir vehículos con

motor.

su auto fue impactado por un

Ford Fiesta guiado por Suzzane

Torres. Por el impacto Gutiérrez

se descompensó y fue llevada al

hospital donde murió. Se le re-

alizó la cesárea salvando la vida

del bebé. Mientras que la otra hija

(8) de la fallecida sufrió TEC y

traumatismo y ya fue dada de alta

y se encuentra con su familia. El

bebé sigue internado con pronós-

tico reservado.

Muerte de mujer embarazada:
la otra conductora no tenía seguro

Torres no declaró y lloró durante la

audiencia. Fue dejada en libertad,

pero no podrá conducir.

El siniestro fue este pasado mar-

tes, en Avenida Libertador y Case-

ros donde Elizabeth Yamila

Gutiérrez, embarazada de 8

meses, junto a su hija de 8 años

iban en un Fiat Siena, tras un con-

trol médico ya que el miércoles 31

tenía programada la cesárea. Pero

E
n la tarde del miér-

coles, Facundo Ga-

llardo (25),

subayudante que cumple

funciones en el Servicio

Penitenciario Provincial,

ingresó a Urgencias del

Hospital Rawson con heri-

das en su mano izquierda.

Suzzane Torres recuperó la libertad

De acuerdo a la informa-

ción que trascendió, el

hombre habría intervenido

para separar en una pelea

a reos en el Pabellón IV -

Sector I y allí es donde

terminó con cortes y fisu-

ras.

Guardiacárcel herido
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MUJERES QUE HICIERON

HISTORIA EN EL DEPORTE

Marta Vieira da Silva, la mejor
jugadora de fútbol del mundo

P
or muchos años, el fútbol fue un

juego prohibido para las mujeres

brasileñas. Impedirles jugar al

fútbol era más que prohibir el movi-

miento corporal y afirmar su condición

de dominadas, excluía a las mujeres de

un gran colectivo y de un amplio espec-

tro de prácticas sociales, y las colocaba

en una condición no solamente pasiva y

sumisa, sino también de ciudadanas de

segunda clase. 

En 1983 finalmente se reglamentó la

modalidad con amistosos en estadios,

torneos de playas y prácticas en las es-

cuelas. En 1986 fue un gran año para el

futbol femenino, entro al campo la pri-

mera selección brasilera del futbol fe-

menino. Además, nació la futura

goleadora y mejor jugadora del mundo

gimnasia y descubridor, Julio de Frei tas

recuerda que “nadie aceptaba que una

niña corriera detrás de la pelota entre

niños. Ellos eran más fuertes, pero aun

así ella destacaba”. Una vez un entrena-

dor amenazó con retirar a su equipo de

un campeonato infantil si ella seguía ju-

gando. Aguantó que la llamaran marima-

cho, peleó con su familia, que veía

aquello anormal. Ella era una niña obsti-

nada. Aquella intrusa transformó el os-

tracismo en motivación, la rabia en

triunfos. 

Marta seguía jugando y su talento era

cada vez más notable. Primero le permi-

tieron jugar en el “Centro Sportivo Ala-

goano” y tiempo después le

recomendaron que fuera a probarse

al “Vasco Da Gama” de Río de Janeiro,

con 14 años viajo en colectivo en un

viaje que duró tres días. Aquella prueba

era la oportunidad de jugar por primera

vez en un equipo femenino. Todo el

tiempo cabizbaja, solo tenía ojos para el

balón. “Su cara era la de quien tiene

rabia de la vida”, recuerda la entrena-

dora Helena Pacheco, que, en cuanto

vio a aquella delantera arrancar hacia el

gol y disparar con su potente zurda, en-

tendió que era una jugadora extraordina-

ria. Vieira aprovechó la oportunidad,

aunque al principio se escapaba por las

noches a los bares de Río de Janeiro

con una amiga para bailar. Estaba des-

cubriendo un mundo nuevo.

Llegar a la gran ciudad supuso empezar

a jugar sin que la insultaran y recibir una

paga, pero todo era muy precario. Des-

pués de jugar con la selección sub-17 se

quedó sin equipo cuando el Vasco da

Gama eliminó el conjunto femenino por

problemas económicos. Lloró mucho,

pero tenía claro que a su pueblo no vol-

vía. Marta y las futbolistas brasileñas de

su generación, Formiga, Cristiane, Pre-

tinha, se forjaron gracias al empeño de

muchas mujeres y algunos hombres en

heroicas iniciativas aisladas.

“ Marta jugaba al futbol callejero sin zapatos 

y con frecuencia era 

rechazada por los niños 

y por sus hermanos que

cuando la veían jugando

la obligaban a meterse 

a su casa”.

Marta Vieira da Silva. 

Vieira da Silva nació el 19 de febrero

de 1986. Sus padres se separaron

cuando ella tenía menos de un año y

su madre tenía que trabajar todo el día

para mantener a sus cuatro hijos.

Como no tenía dinero para la escuela

ni para libros, Marta no pudo ir hasta

los 9 años. Pero antes de eso intentó

aprender a leer y escribir por su

cuenta, a través de diarios que tiraban

los vecinos y con las historietas. Al cre-

cer en una familia pobre de los mato-

rrales del noreste de Brasil en Dois

Riachos. Marta jugaba al futbol calle-

jero sin zapatos y con frecuencia

era rechazada por los niños y por

sus hermanos que cuando la veían

jugando la obligaban a meterse a

su casa. Desde muy pequeña su

amor por el fútbol se hacía

notar, pese a tener la nega-

tiva tanto de su madre

como de gran parte de

sus allegados, que le

decían que conti-

nuara su vida por

otro lado que no

fuera el fútbol

por su condi-

ción de ser

mujer. Su

profesor de

Jueves 1 de septiembre 2022
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En la  Copa Mundial Feme-

nina de Fútbol de 2007, reali-

zada en la República Popular

China, contra los Estados

Unidos, marcó el gol que

ayudó a Brasil a llegar por pri-

mera vez en su historia a la

final de esa competición.

En 2016, fue incluida como

una de las 100 mujeres de la

BBC.

En enero de 2021, después

de varios años de noviazgo,

Curiosidades

Marta anunció su compro-

miso con Toni Pressley, su

compañera de equipo en 

Orlando Pride.

A pesar que no haber termino

la escuela Marta habla con

fluidez tres idiomas; portu-

gués, sueco e inglés

En el Mundial de Francia se

le vio a Marta usar pintura de

labios y rubor, cosa que no

está prohibido por FIFA, pero

no es usual en la cancha

Le hablaron de un club de aficionados

de Belo Horizonte que jugaba en un

campo de tierra, el Santa Cruz. Marta

llegó con unos botines rotos, los mu-

chos triunfos que les brindó y el fax de

su primera convocatoria en la selec-

ción. La copa del Mundo fue su trampo-

lín al fútbol internacional ya que, en él,

fue fichada por el equipo sueco Umeå

IK, donde jugó como delantera por 4

años.

En 2009, firmó con Los Angeles Sol y

durante los años siguientes formó parte

de los equipos Santos FC, FC Golden

Pride, Western New York Flash, Tyresö

FF, FC Rosengard, hasta llegar a su

equipo actual, el Orlando Pride

Marta tiene una trayectoria de 18 años

como futbolista profesional en las que

suma 3 Copas América, 2 medallas

olímpicas y 1 UEFA Champions Lea-

gue. Es también la única jugadora con

goles anotados en 5 Copas del Mundo.

La futbolista es un referente en el fútbol

femenil y es considerada una de las

personas más influyentes en Brasil. A

lado de Pelé, a quien llaman el Rey,

Marta ha sido nombrada la Reina del

fútbol y su camiseta 10 ha sido de las

más vendidas en su país.

Ha participado junto a su selección en

cuatro ediciones de Juegos Olímpicos.

Se ha llevado medalla de plata en Ate-

nas 2004 y Pekín 2008, aunque en

Londres 2012, la selección brasileña

solo llegó a cuartos de final. Durante

los Juegos celebrados en Rio, espera-

ban ganar oro estando en casa, pero a

raíz del alto nivel de sus contrincantes,

se quedaron con el 4to puesto.

En julio de 2018, Marta Vieira da Silva

fue designada como embajadora de

buena voluntad en el programa interna-

cional ONU Mujeres, un cargo donde

trabaja principalmente en favor de la

Nora Vega...

igualdad de género en el mundo del de-

porte.

 Es la única jugadora en ganar el FIFA

World Player 6 veces en total

(2006, 2007, 2008, 2009, 2010 y 2018)

y el Premio The Best FIFA otorgando en

el año 2018. Es la máxima goleadora

histórica de la Selección Brasileña y de

la Copa Mundial Femenina con 17

goles superando a la alemana Birgit

Prinz. También es la jugadora con más

goles en los mundiales de fútbol, tanto

femenino como masculino superando al

alemán Miroslav Klose. Juega en la

Liga Nacional de Fútbol Femenino en

los Estados Unidos y como delantera

en el equipo nacional de Brasil. Actual-

mente, Marta no considera el retiro,

sigue preparándose cada día con la

misma perseverancia y dedicación que

le han llevado a ser lo que es: la reina

del futbol.

Es la

número 1

del mundo

cada vez

que pisa

un terreno

de juego

Marta junto con su pareja Toni Pressley
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sebastián Villa se

perderá el superclásico

Sebastián Villa será operado de la rodilla

derecha por un problema en los meniscos.

El colombiano arrastraba una molestia que

lo llevará al quirófano. Confirmaron desde el

club que la decisión está tomada: el futbo-

lista quedará descartado para el Superclá-

sico del 11 de septiembre y estaría un mes

y medio fuera de las canchas.

Boca el domingo visitará a Colón en Santa

Fe y luego recibirá a River Plate. En la Liga

Profesional, el elenco de La Ribera suma 26

unidades y está a seis del líder, cuando aún

restan 11 jornadas por delante. 

siete sanjuaninos
convocados al mundial
de trail en Tailandia

El Campeonato mundial de trail y

montaña se disputará del 3 al 6 de

noviembre en Chiang Mai, Tailandia y

para orgullo del deporte de San Juan,

siete atletas locales fueron convoca-

dos a integrar el equipo nacional. 

Los convocados son: Modalidad U20

Thomas Castañeda. Modalidad kiló-

metro vertical María Belén

Sánchez y Matías Espejo. Modalidad

Classic: Gisela Tobares (suplente).

Modalidad Ultratrail: Facundo

Nuñer, Franco Oro y Juan

Manzano (suplente).

Pablo Prigioni es el nuevo

entrenador de la selección

de básquet

Néstor ‘Che’ García dejó de ser el técnico del

equipo y no viajó con el plantel que partió rumbo a la

ciudad de Recife, en Brasil, para participar desde el

próximo sábado en la denominada AmeriCup. 

Recientemente, la entidad informó que el reempla-

zante de García será Pablo Prigioni. A través de su

página oficial, la CAB aseguró que “el cordobés de 45

años asume la dirección técnica para la AmeriCup y

las próximas ventanas FIBA”. El ex integrante de

la Generación Dorada tendrá su primer compromiso

en el torneo continental que se desarrollará entre el 2

y 11 de septiembre, para continuar en noviembre y fe-

brero con las últimas ventanas de los encuentros cla-

sificatorios FIBA para la Copa del Mundo 2023.

el DePORTe en fOTOs



El Mundial indoor
de China 2023 fue
aplazado por el
coronavirus

El Mundial de atletismo en pista cu-

bierta de Nankín, China, sufrió un

nuevo aplazamiento y fue reprogra-

mado para 2025 debido a la pande-

mia del coronavirus, informó este

jueves la Federación Internacional

de este deporte, World Athletics.

Vale recordar que en una primera

instancia este evento tenía que ha-

berse celebrado en marzo de 2020,

pero la pandemia forzó a que se re-

programara. En ese entonces se

reprogramó para un año después

(2021). Más tarde se produjo un se-

El 14 de noviembre,
fecha clave para Scaloni
Cada vez falta menos para el inicio del Mundial

de Qatar 2022. Con la Selección Argentina ulti-

mando detalles para que salga todo de la mejor

forma en el país árabe, el foco está ahora en

ver quiénes serán esos 26 futbolistas que re-

presentarán a nuestro país en la cita mundia-

lista.

Lo que primero tiene que definir Lionel Scaloni

es la prelista para el Mundial de Qatar 2022. En

ella, tendrá que poner 35 jugadores preselec-

cionados para representar a la Selección Ar-

gentina en la cita mundialista. Para ello, tiene

tiempo hasta el viernes 21 de octubre. De esos

35, Scaloni deberá elegir a 26 jugadores que

viajarán a Qatar. La fecha límite para presen-

tarla ante la FIFA es el lunes 14 de noviembre.

EL DEPORTE EN FOTOS
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gundo aplazamiento y el torneo

se fijó para marzo de 2023, que

era la fecha prevista hasta el

anuncio de este jueves, que modi-

ficó todos los planes. Su nueva

fecha es el 2025.

Vélez deberá ir a Brasil a
buscar una hazaña 

El futuro de Vélez en la Copa Libertadores

parece ser cosa juzgada. Luego de perder

4-0 en Liniers ante un Flamengo repleto

de estrellas, el Fortín quedo al borde de la

eliminación en el certamen continental que

conquistó en 1994.

Para colmo, los antecedentes no ayudan.

Vélez visitará el miércoles de la semana

que viene el Maracaná sabiendo

que nunca en la historia de la Copa Liber-

tadores un equipo que perdió 4-0 en la ida

pudo revertir la serie. 





COTIZACIÓN DE DIVISAS - DATOS ECONÓMICOS

DÓLAR OFICIAL DÓLAR MAYORISTA

MONEDA                       COMPRA       VENTA
DÓLAR PROMEDIO

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA
DÓLAR  USA

EURO

REAL BRASILEÑO

PESO URUGUAYO

GUARANÍ

PESO CHILENO

LIBRA UK

YEN

YUAN CHINO

PESO MEXICANO

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA
VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUIDACIÓN

DÓLAR TURISTA-SOLIDARIO

EURO

MERVAL

RIESGO PAÍS

ORO (Onza)

PETRÓLEO (Barril - BBL)
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CIFRAS

$139,86
$145,86

$138,11
$148,23

$137,04           $146,15

$138,83           $139,03

$136,58        $145,70

$281,00        $287,00

$139,86

$138,11

$26,37

$3,0350

$0,0196

$0,1480

$125,00

$0,5625

$19,7000

$6,5000

$145,86

$148,23

$31,18

$3,5850

$0,0268

$0,1849

$143,50

$0,6675

$23,5000

$7,9000

$280,00           $285,00

$278,39           $279,16

$288,45           $301,12

$255,26

0,04%

2388 0,13

-3,56%

-1,14%

u$s 1.706,50

u$s 86,38

DOLAR OFICIAL EN SAN JUAN

DOLAR BLUE EN SAN JUAN

https://www.hairrecovery.com.ar/
https://farmaciassabin.com/
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FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

Roberto Eduardo Pereyra 

Héctor Atilio Rodríguez 

Marcelo Fabián Durán 

Ricardo Rodolfo Morales 

Roberto Evaristo Fernández 

Francisco Ruiz Palma

Antonia Mercedes Rodríguez. Sin vela-

torio. Sepelio: 02/09 cementerio Parque La

Paz de Sur a las 9 hs. Servicio Cochería

San José.

Ambrosia Angelia Gómez. Velatorio: Co-

chería San José, Salta 424 (Sur). Sepelio:

02/09 Cementerio Parque Alborada a las

13:30 hs.

Héctor José Morales Corzo. Velatorio:

sala velatoria municipal de Av. Rawson

449 (Sur) Sepelio: 02/09 cementerio de

Rawson en horario a confirmar.

Osvaldo Eduardo Rodríguez. Velatorio:

sala velatoria de Gral. Acha 1131 (Sur) Se-

pelio: 02/09 cementerio Parque El Mirador

a las 11 hs.

mal de Jáchal. Lleva el nombre de

Fray Justo Santa María de Oro.

►1922 - Nace en la ciudad italiana

de Génova el actor y director de cine

y teatro Vittorio Gassman.

►1923 - Nace en la ciudad de

Brockton (EEUU) el ex boxeador

Rocky Marciano, único campeón de

los pesos pesados que se retiró in-

victo.

►1939 - Las tropas de la Alemania

nazi invaden Polonia, primer paso de

Adolfo Hitler para fundar un Tercer

Reich alemán en Europa, lo que pro-

vocó el comienzo de la Segunda

Guerra Mundial. 

►1946 - Nace en la ciudad de Dou-

glas (Isla de Man, Reino Unido) el

músico, cantautor y productor Barry

Gibb, co fundador de la banda Bee

Gees.

►1957 - Nace en La Habana la can-

tante y actriz cubana Gloria Estefan.

►El 1 de septiembre de 1835 el

gobernador de San Juan dispone la

construcción de un cementerio en

las adyacencias del Hospital San

Juan de Dios. Es el sitio donde toda-

vía hoy funciona el Cementerio Mu-

nicipal.

►1888 - Es creado el Banco Provin-

cial de San Juan, de conformidad

con una ley de la Legislatura que

disponía la fundación de una entidad

bancaria.

►1891 - El antropólogo y policía

Juan Vucetich usa por primera vez

el sistema que había desarrollado

para identificar personas por sus

huellas dactilares y que luego sería

adoptado en todo el mundo.

►1915 - Aparece el primer número

de Diario Nuevo, publicación diaria

informativa que se editó en San

Juan durante más de 25 años.

►1917 - Fue creada la Escuela Nor-
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Valeria Monari

Graciela Torres

Virginia Quintero

Marcelo Pericas: li-
cenciado en Educa-
ción Física y Deportes

Fabricio Fachinetti

►CUMPLEN AÑOS 

MAÑANA

Armín Acosta Vidal: pe-

riodista y propietario de

Radio Fantástica Argen-

tina

José Luis Sánchez

Fabricio Fachinetti

Virginia Quintero

Leonardo Luna: opera-

dor radial

Valeria Monari 

Diego Resa

Marcelo Pericas: licen-

ciado en Educación Física

y Deportes

Marisa Silva

Graciela Torres

Juan Manuel Lescuras

Aguilar

María Cecilia Muñoz Lo-

renzo

Alejandro Escobar

Erica Videla

María del Carmen Mo-

reira: profesora

Natalia Andrea Archilla

Juan Agustín López

Enriqueta Echegaray: di-

señadora

Fernanda Camacho

Gabriel Gutiérrez

Ángela Ana Ramírez

Gabriel Pellereti

Miguel Rodenas

Miguel García

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE

Estreno: 8 de septiembre

DISNEY+
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CUMPLEAÑOS
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PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Parcialmente nublado
Descenso de 

la temperatura.

Vientos moderados 

del sector Sureste.

MÁXIMA

18° 8°
MÍNIMA

Diego Resa

José Luis Sánchez

Leonardo Luna: ope-
rador radial

Pinocho Título original: Pinocchio
Género: Fantástico | Familiar
Origen: EE.UU | 2022
Duración: 93 min.
Dirección: Robert Zemeckis
Reparto: Benjamin Evan Ains-
worth, Tom Hanks, Luke Evans,
Cynthia Erivo, Joseph Gordon-
Levitt, Keegan-Michael Key, Lo-
rraine Bracco

Robert Zemeckis (Las brujas de
Roald Dahl) dirige este remake en
acción real de la archiconocida
película de Disney de 1940, sobre
una marioneta de madera que se
embarca en una apasionante
aventura para convertirse en un
niño de verdad. Tom Hanks
(Finch) interpreta a Geppetto, el
carpintero que construye y trata a
Pinocho (Benjamin Evan Ains-
worth) como si fuera su propio
hijo.

Armín Acosta Vidal:
periodista y propietario
de Radio Fantástica Ar-

gentina

Marisa Silva



Un poco de humor

No es HACÍ, es ASÍ
No es OLA, es HOLA
No es XQ, es PORQUÉ
No es NOSE, es NO SÉ
No es TUYA, es de OTRO

-Mamá, me dejas salir...?
-Pedile permiso a tu papá...
-Pero no tengo papá...
-NI PERMISO TAMPOCO..

-Mamá ¿porqué mi hermanito re-
cién nacido le pusiste Sergio?
-Es un anagrama de Riesgo. Y a
mí me encanta el riesgo.
-Ah está bien, gracias mamá...
-De nada ALAN...

-¿Adónde vas?
-Voy al banco, si sale todo bien,
salgo de todas mis deudas.
-¿Y por eso tan nervioso?
-Es que no me entra el pasamon-
taña y se me ve media cara...

-¿Cómo estás, tanto tiempo?
-Acá andamos, de crisis en cri-
sis...
-Pucha che, es verdad...
-Como será que ya hay proble-
mas de alimentación en mi barrio
-No me digas...que pasó
-Una vecina se comió al marido
de otra vecina.

-Amor, me encantan esas serpien-
tes que te tatuaste en las piernas...
-Son mis varices, pelotudo...

-Se acabó...!!
-Que cosa..??
-Lo nuestro...!!
-Ah menos mal, pensé que era el
fernet...

Cómo se le dice a una mujer que le
quitó el marido otra mujer...?
GRACIAS...

-Luis, entendeme, con vos sólo me
distraigo...
-Quiere decir que soy un juguete
tuyo nada mas...?
-No
-Entonces seré tu juguete se-
xual...
-Vibras?
-Me dan convulsiones de vez en
cuando pero creo que es lo
mismo.

-Buenos días, le llamamos de
Claro...¿le gustaría cambiar de
compañía?
-Por supuesto...!!!!
-Con quién está ahora?
-Con mi suegra y mi mujer...!!

Diez cortitos

1

2

3

4

5

6

7

8

9
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Lo mejor
de la web

Garrafaman
al rescate...!!

PARA VER EL

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=170102
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HUMOR Por Miguel Camporro

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=170102

